





# LA PASION, LOS RECUERDOS Y LA FE DE LOS 70 AÑOS

ALGUNAS CONFIDENCIAS DE ROBERTO MUNIZAGA A., UNO  
DE LOS MAS GRANDES EDUCADORES DE AMERICA ACTUAL

Por un día fue huésped de La Serena el eminente educador chileno Roberto Muñizaga Aguirre, cuya visita a nuestro medio fue calificada por académicos de la Universidad como un hecho histórico.

El filósofo y pedagogo regó a la región de su infancia y adolescencia en una visita de cuatro días que comenzó el viernes en Vicuña para extenderla ayer a La Serena en un encendido recuerdo de sus años de permanencia en las ciudades de La Serena y Coquimbo cuyo hogar y balcón de observación, denominó "mi torre de panoramas con un gran silencio aquí lleno de barcos".

En su excepción recordó que por un tiempo, entre los 14 años y los 17 fue jornalero de carga y pesador de carros del viejo museo Mac Allister, mientras asistía al Liceo como alumno libre. Hombre de un espíritu extraordinario y un manejo dialéctico de rimbombante magistral conversó con "EL DIA" en preguntas y respuestas que más tarde desarrollaría en un discurso académico que la Universidad y los profesores que le escucharon tendrán que recordar como magnífica plena oratoria y credo de existencia.

-¿Qué piensa de ese homenaje?

-Desde luego, comovedor; en mi interior pienso que es inservible.

Para el profesor Muñizaga sus 50 años de docencia no han sido otra cosa que una historia de una pasión universitaria que él ha sentido en carne propia entregándose por completo a la nación

con una libertad de 40 grados por aprender para generar la exigencia de la Universidad y recapituló, indicando que le asiste la certeza de que en sus años ya hay más de 10 discípulos que se han contagiado de su pasión lo que le garantiza un triunfo en la exigencia y la defensa contra la muerte.

El regreso, ¿qué significa?

"Un reencuentro inestimable con la adoración. He venido un poco a la búsqueda del tiempo perdido. La misma oportunidad que estuve aquí fue en 1937, lo que dio oportunidad de recorrer La Serena y viajar a Viña del Mar".

Más allá de su palabro estuvo el reencuentro con su compañero de la familia, Fernando Binvignat, a quien fue a saludar en Guayacán y a quien recordó al evocar su vida en el Liceo y en una ciudad colonia que cantara en su tiempo Nicanor Rojas V., y que suave tarde continuara Binvignat "dormidón-dura ciudad de Viña sin descuidar de darle la tenua sombra de su Magdalena de Palomas".

Estos 50 años de docencia, ¿qué han significado?

"Para mí, nada. Lo he hecho de una manera tal que lleva energía y entusiasmo para hacer otros 50 años, aunque se que es exagerar".

En su discurso señaló que el credo de sus 50 años estaba en la emulante dignificación de la tarea educativa, que aunque difícil estaba llamada a conseguir el cumplimiento del difícil ideal de hombre que en el caso de la educación se aleja de otras profesiones donde lo fundamental es el buen oficio de una técnica. En este caso el hombre es el centro del mundo.

-¿El profesor ideal?

"El que no se siente, aquel personaje profesional que no mata la personalidad ni deja que el oficio sea la envidia. No hay una receta".

En su discurso asentó que el profesor era aquél que se entregaba por entero a una función vital y nueva.

-¿Qué le falta a la educación de Chile?

"Faltan muchas cosas: profesores, escuelas, buenas orientación, sistemas de enseñanza. Esto no puede ser consolidado sino que permanentemente se investiga. Claro es si esto en mi pensamiento hay una gran persistencia. De lo que he hecho en estos últimos 50 años, no podría negar nada, por el contrario, porque entonces dije a mis alumnos y lo escribí en un texto llamado "Política y Educación", que existía un peligro enorme en la privatización de la educación. Hace estos años ya se cum-

# **La pasión, los recuerdos y la fe de los 70 años : [entrevista] [artículo]**

Libros y documentos

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1975

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

La pasión, los recuerdos y la fe de los 70 años : [entrevista] [artículo]

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)